

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL 25 ENE. 2022 09:15:19

## PREGUNTA ESCRITA SOBRE BADAJOZ

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS

**VALERO** 

Diputado



## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Juan Ignacio López-Bas Valero, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la decisión del Gobierno de ignorar el acuerdo alcanzado para establecer en la ciudad de Badajoz el Centro Ibérico de Energías Renovables y de Eficiencia Energética (CIEREE).

Congreso de los Diputados, 25 de enero de 2022

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

En 2009 tuvo lugar la 24ª cumbre hispano-lusa en la ciudad de Zamora, en la que se reunieron los entonces jefes de gobierno de los ejecutivos español y portugués, José Luis Rodríguez Zapatero y José Sócrates, respectivamente, así como 14 ministros de sus respectivos gabinetes. Esta cumbre tuvo gran importancia, no ya sólo porque se celebró en los primeros azotes de la crisis financiera y económica de 2008, sino porque se alcanzaron importantes acuerdos para la cooperación ibérica.

Por ejemplo, en esta cumbre se acordó avanzar en la construcción del AVE Madrid-Lisboa para su inauguración en 2013, que tendría una estación en la ciudad de Badajoz y que, por desgracia, se ha convertido en una promesa incumplida. También se acordó mejorar las interconexiones energéticas entre los mercados español y portugués y la armonización de las tarifas, la ampliación de la autovía A-11 hasta la frontera con Portugal o la reapertura de la línea ferroviaria de la Ruta de la Plata entre Cáceres, Salamanca, Zamora y León. Estos dos últimos proyectos también han sido recientemente abandonados por el Gobierno de España, llegando incluso a solicitar a la Comisión Europea la eliminación de dicho tramo ferroviario de la lista de proyectos estratégicos de transporte de la red TEN-T de la Unión Europea.

Otro de los acuerdos alcanzados en 2009 fue la construcción del Centro Transfronterizo de Investigación sobre Energías Renovables en la ciudad de Badajoz. Con el tiempo, este centro pasó a denominarse Centro Ibérico de Energías Renovables y de Eficiencia Energética (CIEREE), pero el compromiso de que se situara en Badajoz permanecía. Pese a ello, el Gobierno ha enviado mensajes contradictorios sobre la continuidad de este proyecto. En una misiva de la Ministra de Ciencia e Innovación al Alcalde de Badajoz fechada el pasado 30 de septiembre de 2021, el Gobierno afirmaba que el proyecto acordado en 2009 en Zamora entre los gobiernos español y portugués "posteriormente no prosperó". Sin embargo, en una misiva del Gabinete de la Presidencia del Gobierno también remitida al Alcalde de Badajoz y fechada el pasado 27 de octubre de 2021, el Gobierno afirmaba que "el



Ministerio de Ciencia e Innovación está intensificando las negociaciones con la contraparte portuguesa, en aras de avanzar en el proyecto". Por tanto, mientras la Presidencia del Gobierno afirma que se está avanzando en el CIEREE, el ministerio responsable de dichas negociaciones da por muerto el acuerdo de 2009 sobre el proyecto y su ubicación en Badajoz.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Por qué el Ministerio de Ciencia e Innovación y el Gabinete de la Presidencia del Gobierno mantienen dos posiciones diferentes respecto a la continuidad del CIEREE y el compromiso del Gobierno de España con este proyecto y con su ubicación en la ciudad de Badajoz?
- 2. ¿Qué razones aduce el Ministerio de Ciencia e Innovación para considerar que el acuerdo hispano-luso de Zamora de 2009 para poner en marcha el CIEREE y situarlo en la ciudad de Badajoz 'no prosperara'?
- 3. ¿En qué estado se encuentran actualmente las negociaciones con el gobierno portugués que según el Gabinete de la Presidencia del Gobierno se están manteniendo con el gobierno portugués para avanzar en este proyecto tan necesario para la ciudad de Badajoz?
- 4. ¿Qué conclusiones sobre el CIEREE y su ubicación en la ciudad de Badajoz se alcanzaron por parte de los gobiernos español y portugués en la XXXII Cumbre Hispano-Portuguesa que se celebró el pasado octubre de 2021 en la ciudad extremeña de Trujillo?
- 5. ¿Tiene previsto el Gobierno de España establecer algún mecanismo de compensación en materia de inversiones a la ciudad de Badajoz en caso de que finalmente el proyecto CIEREE, efectivamente, no prospere?
- 6. ¿Qué criterios objetivos ha seguido el Gobierno para avanzar en la implantación de otros proyectos tecnológicos en otras localizaciones, pero no en la del CIEREE, que tiene el compromiso bilateral de España y Portugal para ubicarse en la ciudad de Badajoz?

Juan Ignacio López-Bas Valero Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos